

# RYES INFOS

N°81

NOVEMBRE 2019

"Qui veut des bulles ?" lança-t-il d'un regard qui pétille.



Voilà l'image qui me revient en tête lorsque je pense à Michel. Toujours le premier levé pour aller explorer les Monts de Ryes, écrire de la poésie et prendre l'apéro avec ses amis. Jamais fatigué lorsqu'il s'agissait de rendre service, de jardiner ou de parler communisme.

Fidèle ami, grand-père de cœur, papa et poète, en voilà bien des casquettes !

Huberlurlu aura laissé derrière lui de quoi vivre plusieurs vies !

A la campagne au bord de la mer, il s'est envolé avec la marée. L'eau n'est plus rouge mais d'un gris clair, bon voyage et merci pour toutes ces années.

Joyeuse pâques !

Mégane

## UBERT



Le comité de rédaction du Ryes infos souhaite rendre hommage à Michel Lecornu, vice-président de l'association, qui nous a quittés en août.

Michel nous a tous fait sourire avec son Hubert Lurlu, avec l'édition spéciale du 1er avril donc il était l'investigateur, ses textes en patois, il nous a aidé avec les trucs de Marjo'Ryes, il nous a fait jouer avec les mots et surtout il nous donné beaucoup d'émotions avec ses merveilleux poèmes.

Michel était l'auteur de nombreux textes que vous avez eu le plaisir de lire pendant toutes ces années.

Michel nous te remercions pour tous ces moments passés à la préparation du Ryes infos et surtout merci pour ton enthousiasme et d'avoir partagé ta passion pour l'écriture.

## URLU

## Hubert LURLU l'histoire inachevée

La boîte à meuh (ou BAM en jargon militaire) »

Beaucoup de gens, célèbres ou inconnus, possèdent une boîte à meuh. On dit que Louis XIV, le prince de Condé, le roi Georges VI, Victor HUGO et Charles de GAULLE en auraient possédé plusieurs.

Mais d'où viennent-elles ? Notre docte et éminent professeur Hubert LURLU, bien connu des lecteurs de RYES INFO, s'il est féru de l'histoire de notre région, est également un passionné de la guerre anglo-zanzibarite, l'une des plus courtes et des plus farfelues de l'histoire et en a retracé l'origine :

C'est au cours de la bataille de Zanzibar le 27 août 1896, que fut inventée cette fameuse BAM. En effet, cette petite boîte était très précisée à cause de son influence sur l'océan Indien.

Pour approcher au plus près, les assaillants devaient n'être ni vus, ni entendus. Alors, ils se mêlèrent aux troupeaux qui paissaient autour de la citadelle munis de cette fameuse BAM. Confiants, ils se sont laissés bernés quand les boîtes à meuh se sont mises à mugir. Ils n'ont pas réagi à temps et ont été envahis sans coup férir.

Mais revenons aux BAM d'aujourd'hui. Il y en a qui imitent le bison d'Amérique, la bufflonne italienne, le zébu, la vache normande et le mouton, pas très réussi. Le croquis, classé, est interdit à la reproduction ».

*Le professeur Hubert LURLU nous a quittés trois jours après avoir écrit ces dernières lignes sur son lit d'hôpital*



## Un peu de Parler Normand

Ch'est à pas craire, ç'qui s'passe ileu à c't'heure, figur'ous que l'bruman à la Martin il a co fait eune écapée à ROUEN pour faire la neuche ! Y va y mougi san pied d'cauche, un vrai mâquiard c'ti là, en laissant sa pour Joséphène et ses éfants quiaolant comme eune mad'leine qu'aurait chopé la ripleure ! A fait pityi à vaie

*C'est à ne pas croire ce qui se passe ici en ce moment, figurez-vous que le gendre à Madame Martin a encore fait une escapade à ROUEN pour faire la bringue, il va y manger son bas de laine (dépendre ses économies), un vrai noceur celui-là, laissant sa pauvre Joséphine et ses enfants, pleurant comme une madeleine qui aurait « la ripleure » (avoir la ri pleure c'est pleurer et rire en même temps). Elle fait pitié à voir.*

# RYES



JUMELAGE

TWINNING



MICHELMERSH  
TIMSBURY

Le soleil a été au rendez-vous et a contribué à la réussite de la traditionnelle brocante 2019 organisée par le Comité de jumelage Ryes-Michelmersch.

Dès 6h 30, dans une longue file de voitures, des exposants attendaient d'être placés dans le parc du château par les organisateurs et un groupe de bénévoles afin d'exposer leurs objets, vêtements et accessoires.

140 exposants, pas question de se tourner les pouces. Il faut être partout à la fois, sur les pelouses, au parking et à la restauration...

Un grand merci à ce groupe de bénévoles, c'est grâce à eux que nous continuons de mettre en place cette brocante chaque année.

Depuis le début de la matinée et tout au long de la journée, on a vu déambuler un flot de visiteurs, certains pour acheter, d'autres pour se promener.

Lors de la soirée, le Comité s'est réuni pour le traditionnel débriefing.

La date de la prochaine brocante a été fixée au **Dimanche 23 Août 2020**.

Les membres du comité de jumelage présentent leurs sincères condoléances à la famille et aux amis de Michel Lecornu.

Le Comité de Jumelage



## Comité des fêtes de Ryes

Le vendredi 13 Septembre 2019 à la salle des associations a eu lieu l'assemblée générale du comité des fêtes.

La présidente Mme Joseph-Léonor Giguet a démissionné en raison de son départ de Ryes. Nous la remercions pour ces années passées au comité des fêtes.

Un nouveau bureau s'est constitué.

Président : Mr AUMOND Pascal

Vice-président : Mr CAILLOT Guillaume

Secrétaire ; Mr GUCCIARDI Roger

Trésorier : Mr HOUBLE Alain

Membres : Mme FRANCOIS Nathalie, Mme RAYMOND Nathalie, Mme LAINE Sandrine,  
Mme FOURNIER Virginie, Mme GUEROULT Brigitte, Mr RAYMOND Michel  
Mr ELUAU André, Mr GUILBERT Michel

Le comité des fêtes a décidé d'organiser un arbre de Noël qui aura lieu le Dimanche 8 Décembre 2019 à la salle des fêtes de Ryes.

Il est prévu d'autres manifestations auxquelles nous espérons y voir les habitants de Ryes

Le comité a eu une pensée émue pour Michel LECORNU qui est décédé, il en était membre, nous présentons toutes nos condoléances à sa famille.



## DERNIERES MINUTES

Infos municipales

- Les vœux du Maire auront lieu le **4 janvier 2020** à la salle des fêtes de Ryes.
- Le repas des aînés aura lieu le **8 mars 2020** à l'auberge des monts à Ryes.

## La fin du voyage ?

*Ils s'étaient embarqués dans le train de la vie  
Désirant, résolu, un merveilleux parcours.  
Dans la voie qu'ensemble tous deux avaient choisie  
Ils s'étaient engagés pour voyage au long cours.  
Et tous deux admiraient les mêmes paysages,  
Et tous deux regardaient les mêmes horizons,  
Ils avaient de l'amour au cœur de leurs bagages  
Pour chacun de leurs jours, pour toutes les saisons,  
Et ils étaient heureux de se trouver ensemble  
D'aller au même endroit en se tenant la main,  
Sentir l'autre serein lorsque votre main tremble,  
Tous les deux confiants avancer vers demain.  
Pourquoi a-t-il fallu sur le quai d'une gare  
Qu'elle soit obligée d'abandonner le train ?  
Une gare inconnue noyée dans le brouillard,  
C'est ici que devait s'arrêter son chemin !  
Il est resté brisé, assommé, incrédule,  
Comme anéanti par ce mauvais coup du sort,  
Sa pensée n'admet pas, sa raison capitule  
Et parfois il se met à croire qu'elle dort.  
A chaque arrêt du train, il attend qu'elle monte  
Même s'il sait très bien qu'il attendra en vain.  
Chaque fois c'est la réalité qu'il affronte  
Car jamais plus elle ne reprendra de train !  
Et les fleurs du printemps n'ont plus tant de parfum,  
Ils n'écouteront plus tous deux le chant des vagues,  
Ils ne marcheront plus heureux main dans la main  
Et à cette pensée tout son esprit divague  
Si le train de sa vie ne mène nulle part,  
Devenu voyageur au bagage inutile,  
Devra-t-il en descendre à la prochaine gare ?  
Le périple sans elle est devenu futile.  
Il a soudain envie de quitter le wagon,  
D'arrêter quelque part et renoncer à tout...  
Mais elle n'aurait pas voulu cet abandon,  
Elle aurait souhaité qu'il aille jusqu'au bout.  
Alors il continue malgré tout le voyage  
En faisant tout en lui vivre son souvenir.  
Il a gardé l'amour au cœur de leurs bagages,  
Il ne veut pas laisser le chagrin l'engloutir*

M. LECORNU juillet 2011

